

PRESENTACION DE LA REVISTA

La Revista Fides Et Ratio en su décima sexta edición tiene el grato placer de difundir trabajos de investigación generados en el ámbito académico internacional y nacional elaborados por docentes e investigadores, en el área tecnológico- empresarial y social.

La presente edición cuenta con siete artículos originales entre los cuales se encuentran las siguientes investigaciones:

Impacto del clima organizacional sobre el rendimiento laboral del docente, investigación llevada a cabo por Lady León Serrano, Evelyn Noriega Tito y Madelyn Murillo Guevara, de la Universidad Técnica de Machala, El Oro – Ecuador.

Efectos sociales y económicos generados por inversiones de Tour Operadoras en Yumani, comunidad que se encuentra en la Isla del Sol en la parte boliviana del Lago Titicaca. Esta investigación fue efectuada por Verónica Ayelén Palao Soza, del Departamento de Ciencias Económicas y Financieras, Carrera de Administración Turística, Universidad Católica Boliviana “San Pablo”, La Paz – Bolivia.

Influencia de las competencias gerenciales y la gestión por resultados en la imagen institucional, de la Unidad de Gestión Educativa Local 02 en Lima Perú. La investigación fue implementada por Jorge Rafael Díaz Dumont, Luis Alberto Núñez Lira y Katty Verónica Cáceres Limaco, de la Universidad César Vallejo – Perú.

Liderazgo y su influencia sobre el nivel de resiliencia de los estudiantes de la Universidad Nacional del Altiplano – Perú. Investigación correlacional, realizada por Emilio Flores Mamani, Mario Luis García Tejada y Cristóbal Rufino Yapuchura Saico de la Universidad Nacional del Altiplano-Perú y Angélica Yapuchura Sayco.

Didáctica semiótica y gamificación matemática no digital en niños de un

Complejo Municipal Asistencial Infantil, investigación llevada a cabo por Jhon Alexander Holguin Alvarez, Gloria María Villa Córdova, Maruja Dionisia Baldeón de la Cruz y Yasmin Chávez Alvarez , de la Universidad César Vallejo, Lima-Perú.

Síndrome de Burnout y variables psicosociales en funcionarios penitenciarios de Arica- Chile, investigación efectuada por Percy L. Álvarez-Cabrera, de la Universidad Santo Tomás, Arica-Chile; Yerko Araya Urquiola, psicólogo de la Gendarmería de Arica-Chile; los doctores Fernando Chacón Fuertes y Esteban Sánchez Moreno, de la Universidad Complutense de Madrid-España.

Adolescentes inmigrantes, retos y oportunidades en el sistema educativo peruano, investigación realizada por Fernando Elí Ledesma Pérez, Juana María Cruz Montero y Silvia Vanessa Rodríguez Melgar de la Universidad César Vallejo, Perú.

A continuación, se presentan los artículos relacionados con el reporte de casos específicos, entre los cuales se cuenta con los siguientes artículos:

El Sistema de Pensiones en Bolivia, una perspectiva poco halagüeña para las próximas generaciones de Jubilados, en este artículo Iván Orlando Rojas Yanguas, del Instituto de Ciencias Económicas y Financieras, de la Universidad La Salle Bolivia. Efectuó una evaluación crítica en base a resultados financieros alcanzados en las últimas dos décadas y en un contexto de post crisis financiera internacional.

Inventiones laborales en las Universidades Cubanas. Caso de estudio Universidad de Matanzas, en la presente investigación los autores: Isnel Martínez Montenegro, Mónica Alejandra Baeza Leiva, de la Universidad Católica de Temuco, Chile y Gabriel Alejandro Carrillo Rozas, Universidad Santo Tomás, Temuco, Chile efectúan un análisis de las diferentes opiniones sobre la propiedad intelectual.

Gestión del conocimiento mediado por tic en la Universidad Técnica de

Machala, el autor Eudaldo Enrique Espinoza Freire, de la Universidad Técnica de Machala, Ecuador. Presenta el reporte descriptivo del caso.

Alfonso Segundo Gómez Mulett, de la Universidad de Cartagena-Colombia, expone un artículo de reflexión, efectuando un análisis histórico sobre “La educación matemática en Colombia: origen, avance y despegue”.

Agradecemos la valiosa contribución de los autores que brindan un aporte a la producción científica y cultural de nuestro ámbito académico.

Es invaluable la colaboración del comité editorial Nacional e Internacional, que ofrece un apoyo, constante y desinteresado, en la revisión de los artículos.

Agradecemos el apoyo constante de las autoridades de la Universidad La Salle y de todo el personal administrativo, comprometido con la edición de la revista Fides Et Ratio.

Ximena Borda
Docente Revisor